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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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A Secretaria de Saúde de Santa Catarina divulgou os 
números das cirurgias eletivas realizadas até o dia 

31 de outubro, foram mais de 100 mil procedimentos, 
sendo o melhor resultado de todos os anos. Apesar 
de não conseguir zerar a fila das eletivas, como havia 
prometido o governador durante a campanha, o número é 
extremamente positivo. 

No mesmo período do ano passado, foram realizadas 
80.612 cirurgias. 

Para que fosse possível alcançar esses resultados, foram 
implementadas, por meio da Secretaria de Estado da Saúde 
(SES), diferentes políticas de acesso a serviços, como a 
priorização do paciente oncológico a partir da implantação 
da Linha de Cuidado à Atenção Integral ao Paciente 
Oncológico e a Política Estadual de Alta Complexidade em 
Ortopedia entre outras ações que a Coluna inclusive já 
divulgou em entrevistas realizadas anteriormente com a 
Secretaria de Saúde, Carmen Zanotto. 

De acordo com Carmen, desde o início do trabalho, o 

maior desafio da saúde são as cirurgias ortopédicas, 
devido ao alto volume de pacientes e à complexidade 
dos casos. Como forma de ampliar a oferta de serviços, 
foram habilitados 12 novos hospitais para a realização dos 
procedimentos. Isso permitiu uma ampliação de 32% no 
número de cirurgias entre 2022 e 2023. Somente neste 
ano, foram realizados 12.179 procedimentos ortopédicos. Já 
na oncologia, a ampliação do acesso permitiu um aumento 
de 23% no número de cirurgias realizadas.

Mesmo com a saúde do Estado seguindo de forma 
positiva, dirigentes de hospitais filantrópicos estão 
preocupados com a proposta da Lei Orçamentária Anual 
(LOA) de Santa Catarina do próximo ano para a saúde, 
atualmente em tramitação na Assembleia Legislativa. É que 
o orçamento da saúde para 2024 está 6,4% menor que o 
projetado para este ano, uma redução de quase R$ 400 
milhões. Nos próximos dias, será enviado ao governador 
Jorginho Mello (PL) um pedido formal de revisão do 
orçamento. 

Saúde apresenta números positivos

Café com o governador
O governador Jorginho Mello convidou os 40 

deputados da Alesc para ir até a Casa D’Agronômica, 
na manhã desta quarta-feira, 
1, para apresentar as oito 
propostas que compõem 
o pacote econômico feito 
pelo secretário da Fazenda 
Cleverson Siewert, da 
Fazenda, e pelo procurador 
Marcelo Mendes. Entre elas 
estão a implantação de 

uma versão estadual do Pronampe, programa de 
financiamento para micro e pequenas empresas, 

Refinanciamento de 
dívidas de ICMS e 
Badesc, e a minirreforma 
previdenciária. Jorginho 
aproveitou para pedir apoio 
na aprovação da ampliação 
da faixa de isenção da 
taxa de 14% cobrada aos 
aposentados.

Foto: Secom

Fisco em debate
Os desafios e oportunidades da administração tributária catarinense estiveram em destaque no 1º Fisco em 

Debate – Uma Jornada pela Eficiência Fiscal, realizado pela Secretaria de Estado da Fazenda (SEF/SC) com o apoio 
do Sindifisco/SC na terça-feira, 31, em Florianópolis. Voltada aos auditores fiscais e analistas da Diretoria de 
Administração Tributária (DIAT) da Fazenda, a agenda contou com a participação do governador Jorginho Mello e 
da vice-governadora Marilisa Boehm. 

Turismo o ano todo
Uma das entidades mais proativas na área, o Destino 

Floripa & Região, antigo Convention & Visitors Bureau, 
elegeu nova diretoria. A próxima gestão 2024/2025 será 
presidida pelo empresário Mario Costa Junior, da Local 
Tour, com a empresária Marlei Magro, da MDois Eventos, 
de vice-presidente. A nova gestão vai dar continuidade 
à nacionalização e internacionalização das ações com 
objetivo de atrair mais turistas. Um dos focos é o incentivo 
ao turismo durante o ano inteiro. A entidade já fez a 
captação de 10 eventos com público médio de 3 mil pessoas 
cada um, realizados nos próximos dois anos.

Mudanças no TJSC
O desembargador Altamiro de Oliveira assumiu na 

quarta-feira, 1, a presidência do Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina (TJSC). Atual 1º vice-presidente, 
Altamiro de Oliveira ocupará o mais alto cargo da 
Justiça catarinense no lugar do desembargador João 
Henrique Blasi, que renunciará à presidência na mesma 
oportunidade.

Com a mudança, os cargos de 1º vice-presidente, 2º 
vice-presidente e 3º vice-presidente serão ocupados, 
respectivamente, pelos desembargadores Getúlio Corrêa, 
Gerson Cherem II e Rejane Andersen. 

Casan na Alesc
A Comissão Mista da Alesc criada para apurar a responsabilidade do rompimento do reservatório de água da Casan, no 

Monte Cristo, em Florianópolis, recebeu o diretor-presidente da Casan, Edson Moritz Martins da Silva, e o líder comunitário, 
Fernando César de Azevedo, conforme cronograma proposto pelo deputado Mário Motta. Na reunião, o presidente informou 
que, até o momento, foram pagos às famílias atingidas quase R$ 8,5 milhões em indenizações, referentes a danos a imóveis 
e veículos e que dentro de alguns dias, de 90 a 95% dos casos devem ser atendidos. 

Errata
Na coluna da terça-feira, 31, foi publicada a informação sobre as licitações na BR-282 em Santa Catarina. Em um 

determinado momento do texto, foi citado o nome do superintendente do DNIT em Santa Catarina como sendo Vissilar 
Pretto. Na verdade, o superintendente do DNIT/SC é Alysson Rodrigo de Andrade. 


